↑ ★ ■ 2 MUSICAL FIDELITY



Page 1/6

Banc d'essai

Musical Fidelity A1

N° 233 - Novembre 2023



Cet article n'est pas simple à rédiger. Normalement, nous utilisons un nouveau produit pendant une longue période, nous le comparons à ses rivaux naturels et nous donnons notre verdict. Le problème de l'A1 de Musical Fidelity est qu'il n'a pas de rivaux

Bien sûr, vous pourriez le considérer comme un amplificateur intégré analogique basique et de faible puissance, et le juger comme tel, mais nous pensons que ce n'est pas le cas. Il ne s'agit clairement pas d'une proposition normale. Il s'agit d'un remake (en grande partie) fidèle de ce qui est sans doute le produit le plus emblématique de Musical Fidelity, fabriqué pour la première fois en 1985.

Juger une telle conception en se basant strictement sur des normes modernes ne semble pas tout à fait correct. Donc, à tort ou à raison, nous avons choisi de faire une entorse à nos règles habituelles et de considérer partiellement l'Al à travers le prisme de quelqu'un qui pourrait envisager de posséder un amplificateur A1 classique original, mais qui ne veut pas avoir à gérer les incertitudes et les problèmes de fiabilité qui accompagnent tout amplificateur d'occasion vieux de plusieurs dizaines d'années. Ce design ressuscité répond-il à ce besoin particulier? Nous aimerions également savoir s'il a encore quelque chose d'intéressant à offrir aux amateurs de hi-fi modernes.

Un appareil de classe A

Ce qui rendait l'A1 (voir p42) si inhabituel en 1985, et continue de l'être aujourd'hui, c'est qu'il utilise un circuit électrique fortement











polarisé en classe A. Sur le papier, une telle conception minimise la distorsion, ce qui présente des avantages évidents pour la qualité du son, mais il y a aussi des inconvénients. Le principal d'entre eux est que le circuit génère beaucoup de chaleur. C'est ce problème qui est à l'origine de l'aspect particulier de l'A1 - la plaque supérieure entière n'est qu'un dissipateur thermique géant.

Quelle est la chaleur dégagée ? Nous le comparerions à un radiateur de chauffage central en parfait état de marche. Nous ne pouvions laisser notre main sur la plaque supérieure cannelée que quelques secondes avant que la chaleur ne devienne inconfortable, et ce malgré les travaux de développement visant à réduire cette température

À cette fin, le boîtier retravaillé de la nouvelle génération est plus grand qu'auparavant, ce qui augmente la surface du dissipateur thermique et permet d'évacuer la chaleur plus rapidement. L'électronique n'aime pas la chaleur excessive et il est juste de dire que les premières versions de l'amplificateur original ont acquis une réputation de fiabilité médiocre parce que certains des composants internes n'étaient pas suffisamment spécifiés. Musical Fidelity a évité les mêmes problèmes dans cette nouvelle version et a amélioré ses performances en modifiant les composants lorsque cela était nécessaire

L'entreprise a veillé à conserver la majeure partie du circuit d'origine. Après tout, si vous le modifiez trop, vous risquez de diluer le célèbre caractère sonore du modèle. Mais il y a des différences importantes. Il y a de nouveaux dispositifs de sortie et la disposition de l'alimentation a été améliorée, donnant à chaque canal de l'amplificateur de puissance une alimentation séparée et plus généreuse. Malgré l'alimentation plus puissante, la puissance revendiquée de l'Al reste inchangée à 25W par canal. C'est peu par rapport aux standards modernes, mais c'est soutenu par une bonne quantité de courant et la capacité du circuit à passer en classe B quand l'amplificateur est poussé à fond. Le résultat est une compatibilité assez large avec une gamme

Par ailleurs, si le circuit de préamplification est resté pratiquement inchangé, la disposition de l'étage phono a été améliorée et le potentiomètre de volume est de meilleure qualité et motorisé pour permettre une commande à distance. Toute forme de commande à distance était un luxe rare à l'époque de l'original. Celle qui est installée ici ne modifie que le niveau de volume et comprend un bouton mute. Le petit combiné est aussi simple que possible, mais son boîtie métallique est agréable à tenir en main.

De manière plutôt inhabituelle, un interrupteur situé sur le panneau avant perm de contourner l'un des étages de gain du préamplificateur, réduisant ainsi le gain globa de 10 dB. Ce commutateur est destiné à être utilisé avec des sources modernes à haut rendement qui n'ont pas besoin d'une amplification aussi importante. À l'usage, nou constatons également de légers avantages en termes de transparence globale lorsque nous activons ce bypas

Le vinyle était roi dans les années 80, done un étage phono de bonne qualité était vital pour tout amplificateur aspirant à la grandeu l'époque. L'étage phono de l'A1 peut prendre e charge les cellules à aimant mobile et à bobin mobile et est raisonnablement silencieux à l'usage. Il y a une bonne gamme de connexio de niveau ligne depuis quatre entrées jusqu'à une sortie de préampli et la boucle de bande maintenant rarement vue. Cela devrait suffire pour les systèmes stéréo dans lesquels cet amplificateur est susceptible d'être intégré.

Qu'en est-il des entrées numériques ou du Bluetooth? Musical Fidelity n'essaie pas de concevoir un amplificateur moderne et l'ajou de ces éléments transformerait ce produit en quelque chose de complètement différent (di point de vue de la société).

Choisissez vos partenaires

Cet amplificateur intégré s'avère bien plus tolérant que nous ne le pensions en matière d'association d'enceintes. Nous utilisons not référence ATC SCM50, le LS50 Meta de KEF e une paire de Bower & Wilkins 606 S2 Anniversary Edition ainsi qu'une paire de

MUSICAL FIDELITY



Page 2/6

Banc d'essai

Musical Fidelity A1

N° 233 - Novembre 2023





Page 3/6

Banc d'essai

Musical Fidelity A1

N° 233 - Novembre 2023



↑ ★ **2** MUSICAL FIDELITY



Page 4/6

Banc d'essai

Musical Fidelity A1

N° 233 - Novembre 2023





amplificateur de classe A bien conçu comme l'A1 vous offre une merveilleuse musicalité, et j'encourage tout le monde à l'essaver

Quelles sont les différences entre l'A1 original des années 1980 et le nouveau?

Le cahier des charges consistait à refaire l'original en y apportant le moins de changements possible. La nouvelle conception de l'A1 comprend des électrolytiques principaux correctement dimensionnés, des dispositifs de sortie plus récents et une meilleure disposition, en particulier autour de l'étage phono. Nous avons ajouté une deuxième alimentation, de sorte que chaque amplificateur de puissance fonctionne en double mono avec sa propre alimentation. Cela permet d'obtenir une meilleure tenue en puissance et une meilleure séparation des

Le contrôle de volume actif de l'original a été

reste fidèle à la conception originale, de sorte que le son global n'est pas affecté. L'agencement original était également logique et est resté relativement inchangé, à l'exception de l'agencement des deux canaux qui est devenu complètement identique.

adaptation inhérente.

Le boîtier extérieur plus grand, qui fait maintenant 440 mm de large, et la conception interne élargie nous donnent plus de marge de manœuvre pour maintenir la température de fonctionnement dans des limites sûres.

amplifiait la disparité des canaux dans le

volume conventionnel avec sa meilleure

potentiomètre que nous avions utilisé, et il a

donc été abandonné au profit d'un contrôle de

Pour tous les autres aspects, le nouveau Al

le son du nouvel A1?

Doux, chaud et détaillé. J'ai le prototype de l'A1 sur mon banc d'essai depuis environ 10 mois et il a alimenté un grand nombre d'enceintes

L'ancien A1 était réputé pour fonctionner à la limite de la chaleur acceptable.

Le modèle 2023 est doté d'un boîtier plus avons également ouvert le flux d'air à l'intérieur. Ces changements nous ont permis de biaiser l'ampli un peu plus haut que certains des derniers modèles originaux tout en restant dans les limites de la température.

Quel système hi-fi de référence avez utilisé lors du développement de la

Aucune autre conception n'a été utilisée. Au début du projet, on m'a envoyé un vieux A1 endommagé, que j'ai réparé selon les spécifications d'origine et que j'ai utilisé comme guide. Nous avons cependant utilisé une variété d'enceintes tout au long de la phase de test, y compris notre nouvelle conception

LS3/5A, et nous avons fait des tests avec un certain nombre d'appareils sources analogiques et numériques différents

es sont vos pistes d'essai préférées?

Je pense que vous regretterez peut-être d'avoir posé cette question - et j'écoute tellement de choses! Set The Controls For The Heart Of The Sun de Pink Floyd, Owl Stretching Time d'OTT Low Desert Punk de Brant Bjork, The Man From Wales d'Oresund Space Collective, Reflection de Tool et Tomorrow Never Knows d'Electric

relativement faible. Quelles enceintes nanderiez-vous pour l'accomp

En raison de la puissance de 20 W +/- de l'ampli, j'ai toujours pensé que seules des enceintes à haut rendement de 89 dB/W + conviendraient. Mais je me suis trompé. Une paire de nouvelles LS3/5A (82dB/W) a atterri sur mon bureau en début d'année et s'est parfaitement associée à l'A1. N'oubliez pas que cette installation se trouvait dans un coin ouvert et non cloisonné de l'entrepôt, et qu'elle n'était donc pas très fermée.

En ce qui concerne les espaces d'écoute plu vastes, l'A1 et les LS3/5 ont rempli sans problème la grande et bruvante salle d'écoute du salon High End de Munich. Par conséquen je ne vois pas de réel problème avec des espaces de taille standard et plus calmes MAIS... si vous voulez vraiment obtenir une efficacité maximale à des niveaux de coups de tête, essavez une enceinte plus sensible de

Pensez-vous que les amplificateurs analogiques se sont considérableme améliorés depuis la création de l'orig Oui, il y a eu beaucoup de progrès dans la

compréhension et l'application des composants. Les amplificateurs eux-même ont beaucoup évolué, comme ce circuit symétrique et les circuits LTP (Long Tailed Pair) plus standard, qui ont tous des spécifications techniques de plus en plus performantes, en particulier aux fréquence audio élevées. Le bruit a également diminu en raison de certaines caractéristiques intégrées dans les circuits qui n'étaient pas entièrement comprises dans les années précédentes

Cela dit, un amplificateur dont la sonorité est comparable n'est pas toujours supérieur sur le plan technique, comme en témoigne la popularité persistante des amplificateurs lampes (auxquels je suis également attaché) Nous ne devons pas ignorer ce fait et nous engager dans une course vers le bas pour ce qui pourrait s'avérer être une perfection technique au son stérile - cette destination de pure performance est l'antithèse de

"Il prouve que le son haut de gamme n'a pas besoin de coûter la peau des fesses. Cet amplificateur fait tout simplement de la musique comme rien d'autre"







Page 5/6

Banc d'essai

Musical Fidelity A1

N° 233 - Novembre 2023



↑ ★ **2** MUSICAL FIDELITY



Page 6/6

Banc d'essai

Musical Fidelity A1

N° 233 - Novembre 2023



offrant un son plus net et plus clair. Consultez notre premier test de la nouvelle version en page 14 pour plus de détails. Selon nous, l'Al mérite à juste titre son statut de classique. Si vous vous sentez un peu courageux, vous pouvez encore vous procurer un des premiers modèles pour pas cher. Il vous procurera sans doute beaucoup de plaisir, à condition que vous

soyez prêt à supporter ses petites bizarreries